

El Semanario Judío de Chile desde 1930

#DevuelvanlosATodosYa



ESPECIAL AMIA

31 AÑOS DE IMPUNIDAD



Entrevista exclusiva
a Daniel Pomerantz,
Director Ejecutivo
de AMIA

Págs. 6 y 7



Alfredo Misraji:

AMIA, A 31 AÑOS
DE IMPUNIDAD

Pág. 8



Hezbollah:

EL TERRORISMO EN LATAM
DEJÓ DE SER UNA SIMPLE
AMENAZA EN 1992

Pág. 13



Eduardo Guerra:

AMIA.
LA HERIDA ABIERTA

Pág. 3



Parashat Pincas: Valentía que incomoda, memoria que reclama justicia

Rabino Gustavo Kelmeszes



En la parashá de esta semana, Pinjás actúa con determinación para frenar una crisis moral y espiritual en el pueblo. Su gesto radical es validado por D-os como un acto de celo sagrado, y él es premiado con un pacto de paz. Sin embargo, su figura genera incomodidad: ¿hasta dónde es legítimo tomar decisiones extremas en nombre de la verdad o la justicia?

Esta tensión resuena dolorosamente en nuestra historia reciente. Esta semana conmemoramos **31 años del atentado a la AMIA**, el ataque antisemita más brutal en la historia argentina. Murieron 85 personas, más de 300 resultaron heridas y, más de tres décadas después, la causa sigue impune. No hay culpables condenados, y lo que duele tanto como la pérdida es la falta de justicia.

Pinjás no se quedó mirando. Actuó. Nosotros, como comunidad judía, no tomamos la justicia por mano propia, pero sí debemos actuar: no olvidar, no callar, no resignarnos. Nombrar a cada una de las víctimas, acompañar a los familiares, reclamar a las autoridades y al mundo que el terrorismo no puede quedar sin respuesta.

Estamos en *Bein HaMetzarim*, los “días entre las estrecheces”, desde el 17 de Tamuz hasta Tishá BeAv, recordando otras tragedias en nuestra historia. Este es un tiempo de duelo, pero también de esperanza activa. Como dice el profeta Zacarías:

“**וְהָאֱמֶת וְהַשְּׁלוֹם אֵתְבוּ**”

“*Amad, pues, la verdad y la paz*” (Zacarías 8:19).

Que el recuerdo de quienes murieron en la AMIA sea bendición y que su memoria nos empuje, como a Pinjás, a actuar con valentía, aunque eso incomode.

Porque la justicia, como la paz, no se hereda: se construye.

Shabat Shalom U Mevoraj.



Pregúntale al Rabino

Lucas Lejderman (pato), Rabino
Mashpia del Instituto Hebreo

¿Cómo se puede encontrar el sentido y el propósito en la vida después de una tragedia como el atentado de la AMIA?

Harold Kushner, quien escribió tras la muerte de su hijo, nos desafía a buscar no el “por qué” del sufrimiento, sino el “para qué” de nuestra vida tras él. “No todo tiene una razón que podamos entender, pero todo puede tener un propósito que decidamos asumir”. A veces, la presencia divina se eclipsa —como la *hester panim*, el ocultamiento del rostro de D-os— pero incluso allí, el ser humano puede elegir ser luz en la oscuridad.



En ese sentido, el judaísmo nos llama a la responsabilidad sagrada: no explicar el mal, sino responder al mal con bien. El concepto de *Tikun Olam* —reparar el mundo— no es una utopía ingenua, sino un llamado concreto. Como enseñó Heschel, “lo que D-os exige de nosotros no es una teología correcta, sino un corazón sensible y manos dispuestas a actuar”.

Frente a la violencia, la respuesta judía no es el cinismo ni el nihilismo, sino el compromiso renovado con la vida, con la justicia, con el otro. Quien ha sufrido una tragedia no está obligado a “entenderla”, pero puede decidir transformar su dolor en fuerza moral, su memoria en responsabilidad.

Como dice el profeta Isaías (58:10): “Si das tu alma al hambriento y sacias al alma afligida, tu luz nacerá en las tinieblas, y tu oscuridad será como el mediodía.”

El judaísmo no ofrece respuestas simples al dolor, pero sí ofrece una presencia que sufre con nosotros, un llamado a la responsabilidad, y una visión de sentido que nace en la acción compasiva. D-os sigue buscando al hombre; nuestra tarea es responder con fidelidad, aún —y sobre todo— en medio del dolor *Hineni*- aca estoy de cuerpo y alma para asumir la responsabilidad de *letaken olam bema'lut shadai*.

AMIA. La herida abierta

Por:

Eduardo Guerra

Abogado, Universidad de Chile.



Quienes han participado en el acto del atentado de la AMIA, se conmueven con la masividad de la convocatoria. La multitud suele impedir acercarse a Pasteur 633, donde se ubicaba el edificio aquella mañana de lunes 18 de julio de 1994. Las medidas de seguridad para resguardar a quienes asisten también llaman la atención. ¿Alguien sería capaz de atentar contra quienes conmemoran un ataque que a la fecha sigue impune?

Si entendemos que la AMIA es quizás uno de los tantos hitos de una cruel guerra terrorista iniciada contra el pueblo judío desde la Revolución Islámica de 1979, lo anterior no nos sorprenda. No podemos olvidar que dos años antes fue la Embajada de Israel en Buenos Aires el primer objetivo de aquellos que importaron el terrorismo antijudío en nuestro continente.

Una de las personas asesinadas esa mañana fue Susana Wolinski de Kreiman Z.L, quien era responsable de la Bolsa de Trabajo de la AMIA. Un número considerable de víctimas -judíos y no- se encontraba en ese lugar intentando conseguir empleo. Resulta paradójico cómo el ejercicio de uno de los roles fundamentales de las comunidades judías, esto es, prestar apoyo tanto a sus miembros como aquellos que no lo son que atraviesan dificultades, haya resultado “provechoso” para los terroristas que solo deseaban matar la mayor cantidad de judíos posibles.

Treinta y un años después, los familiares de las 85 víctimas aún no encuentran la verdad ni la justicia. Tras tres juicios, un juez y dos fiscales destituidos, el fiscal Nisman asesinado y presidentes de la nación vecina procesados, aún no hay justicia ni verdad. Las acusaciones de encubrimiento e inexcusables negligencias, la conexión local, la denominada pista siria y la imputación

contra Irán que genera más consenso, lo único claro es la responsabilidad del Estado Argentino en la impunidad. A estas alturas, el hecho que el máximo tribunal trasandino haya catalogado la causa AMIA como “la más compleja de la historia judicial argentina” resuena como una triste excusa.

Los que serían responsables siguen conspirando. Ahmed Vahidi, un alto funcionario del régimen iraní, es señalado como uno de los culpables del atentado. Irán tiene una milicia creada para atentar contra blancos alrededor del mundo, la Fuerza Quds. La amenaza nuclear iraní, aunque sufrió un revés, sigue latente. Extrañas cosas ocurren en el continente. La embajada iraní en Bolivia tendría 600 diplomáticos acreditados ¿Para qué tantos?

La reciente decisión de la justicia argentina de iniciar el juicio in absentia contra ciudadanos libaneses e iraníes implicados es una medida simbólica, considerando la aparente imposibilidad de hacer cumplir las eventuales condenas. Tampoco es esperable que dicho juicio resuelva las preguntas que a la fecha no han tenido respuesta.

En palabras de Diana Wassner, esposa de Andrés Malamud, quien murió en el atentado: “El 18 de julio es un día imposible porque es el recordatorio más terrible de que no sabemos nada, de que solo tenemos preguntas y la certeza de que se ha hecho todo lo contrario a lo que había que hacer para encontrar a los responsables del asesinato de nuestros familiares y amigos” La herida de AMIA seguirá abierta.

La Palabra
Israelita

El Semanario Judío de Chile

Viernes 18 de julio de 2025
22 de tamuz de 5785

www.lapalabraisraelita.cl
Correo: lapalabra@cis.cl
RRSS: @lapalabraisraelita
Santiago de Chile

El semanario
La Palabra Israelita
es propiedad de
la empresa periodística
LA PALABRA ISRAELITA S.A.
Comandante Malbec 13210,
Lo Barnechea

Representante Legal
Mario Kiblsky

Director
Sergio Navon

Comité Editorial
Andrés Israel
Mario Kiblsky
Yoab Bitrán

Editores
GRACE AGOSIN
JESSICA NAVARRO
MATHEUSS BERANT

Oficinas
Comandante Malbec 13210,
Lo Barnechea

Teléfono
2 2240 5000

Los artículos firmados, inserciones, publicreportajes y avisos publicitarios no representan necesariamente la opinión de la Empresa Periodística **La Palabra Israelita S.A.** ni del Círculo Israelita de Santiago, y son de exclusiva responsabilidad de sus respectivos autores y de quienes las emiten.

Las cartas al director no deben exceder un máximo de 200 palabras y su autor debe individualizarse con su nombre y cédula de identidad. El semanario se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir, titular y publicar las cartas recibidas.



**SI VES ALGO MAL,
HAZ ALGO BIEN**

+56 2 2241 7000

@OSC_CHILE

DESCARGA
NUESTRA APP
"OFICINA
SEGURIDAD
COMUNITARIA"

SÍGUENOS EN
INSTAGRAM

@OSC_CHILE



MERCAZ LEMIDÁ מרכז למידה

CURSO

PIRKEI AVOT

REFLEXIONES Y VALORES JUDÍOS



Rabino
Natan Waingortin



Gachi
Waingortin

Todos los martes a las 20:00 hrs Chile y 21:00 hrs Argentina por Zoom
ID de reunión: 874 7179 7904
Código de acceso: pirkeiavot

 **CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO**

El judaísmo se vive en el Mercaz

TU HISTORIA ES VALIOSA NO LA BOTES



DONA FOTOGRAFÍAS, DOCUMENTOS Y PELÍCULAS FAMILIARES AL ARCHIVO JUDÍO DE CHILE

archivo@fmj.cl
archivojudio.cl

Archivo Judío de Chile

MUSEO JUDÍO DE CHILE

Únete a nuestro equipo de guías

+10.000 personas nos visitan en un año y necesitamos tu ayuda para contar nuestra historia

Recorridos de: Historia Judía y Holocausto

Trabajo freelance, horarios flexibles.



Envía tu CV a info@mij.cl
iTú puedes hacer la diferencia!

MERCAZ LEMIDÁ מרכז למידה

CHARLA

LUNES 28 DE JULIO

19:00 HRS

EN EL MERCAZ



LOS ROLLOS DEL MAR MUERTO

HISTORIAS, EXPERIENCIAS Y SIGNIFICADO

Modera: Rabino Ariel Sigal, Director de Mercaz Lemidá

Adolfo Roitman
Arqueólogo y experto en religiones comparadas, Profesor del instituto Universitario Isaac Abarbanel y graduado del Seminario Rabínico latinoamericano.

Curador emérito de los Manuscrito del Mar Muerto y director emérito del Santuario del libro del Museo de Israel.

 **CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO**
El judaísmo se vive en el Mercaz

 **Instituto Universitario Isaac Abarbanel**

 **SEMINARIO RABÍNICO LATINOAMERICANO MARSHALL T. MEYER**

 **MUSEO JUDÍO DE CHILE**

 **WIZO CHILE 1925-2025**



¡No te quedes en casa!

Te invitamos a participar del Grupo Centro Extensión del adulto Mayor todos los jueves durante todo el año, de 11:00 a 16:00 hrs

¡Te esperamos!

Actividad gratuita
Desde los 65 años
Incluye buses de acercamiento

A cargo de:

Yael Auba
Coordinadora CEA

Más información

✉ socios@mercaz.cl

☎ +569 42912413



CÍRCULO
ISRAELITA DE
SANTIAGO

El judaísmo se vive en el Mercaz



SI VES ALGO MAL, HAZ ALGO BIEN

☎ +56 2 2241 7000

📷 @OSC_CHILE

DESCARGA
NUESTRA APP
"OFICINA
SEGURIDAD
COMUNITARIA"



SÍGUENOS EN
INSTAGRAM

@OSC_CHILE





Daniel Pomerantz, director ejecutivo de AMIA: “VALORAMOS LOS AVANCES, PERO AÚN FALTAN LOS RESPONSABLES”

Entre el anuncio de un juicio en ausencia y la visibilidad de Irán como articulador del terrorismo global, volvemos a recordar que un 18 de julio de 1994, Buenos Aires sufrió un ataque terrorista que remeció a toda Argentina.

Por LPI



Daniel Pomerantz,
Director ejecutivo de AMIA

Este viernes se cumplen 31 años del fatídico atentado a la AMIA, que terminó con la vida de 85 personas, dejó a cientos de heridos y que, décadas más tarde, cobraría su víctima número 86: el fiscal Alberto Nisman.

El ataque fue perpetrado no solo en contra de la comunidad judía, sino que también en contra de toda la sociedad argentina. El ataque afectó a cientos de no judíos, demostrando que el terrorismo no distingue credo, raza, edad o nacionalidad. Cabe recordar especialmente a dos víctimas fatales relacionadas con nuestro país: Carlos Avendaño Bobadilla, un chileno que se desempeñaba como electricista en la AMIA y Susy Wolynski, esposa del rabino Ángel Kreiman, quien vivió en Chile durante 20 años y realizó una encomiable labor de beneficencia.

Han sido 31 años de dolor e impunidad. Se han sucedido pedidos de captura internacional (1999 y 2006). Un memorándum de entendimiento entre Argentina e Irán (2013), el asesinato del fiscal Nisman (2015), y la condena al juez Galeano (inicialmente a cargo del caso), exfuncionarios de inteligencia y exjueces por encubrir la investigación original del atentado (2018). Hace un mes, se anunció un juicio en ausencia de iraníes y libaneses, ante la imposibilidad de extraditarlos. Sin embargo, aún no hay condenados por el ataque.

Conmemoramos este día para mantener viva la memoria, honrar a las víctimas y sus familias, y exigir justicia, pero

también para recordar que el terrorismo es un peligro latente, que nos obliga a abrir los ojos y tomar medidas.

“Recuerdo una lluvia de vidrios, traté de ver y no pude, escuché gritos. A la salida del edificio pude ver el horror”, ha relatado en distintos medios Daniel Pomerantz, director ejecutivo de AMIA y sobreviviente del atentado, quien conversó con La Palabra Israelita.

A 30 años del ataque, Argentina reconoció que Irán fue responsable del ataque ¿qué falta?

“Valoramos que eso haya sucedido, pero falta una sentencia, y sobre todo, responsables.

El pueblo judío tiene una tradición vinculada con la memoria, y por eso, año tras año, en cada aniversario, y obviamente en este “mes de la memoria, pedimos justicia.

Para que haya justicia tiene que haber una sentencia contra los autores materiales e intelectuales del atentado”.

¿Contribuye el anuncio de juicio en ausencia?

“Desde hace muchos años la justicia argentina ha señalado la responsabilidad de iraníes y libaneses, lo que mereció un pedido de alertas rojas a Interpol, es decir, que sean apresados toda vez que salgan del país, porque por supuesto dentro de Irán se mueven libremente.

La ley de juicio en ausencia permite el seguimiento del proceso penal a pesar de que esas personas están en rebeldía y no vienen a la Argentina a presentarse en el juicio.

Esto implica la posibilidad que la justicia pueda determinar responsabilidad a través de una sentencia que señale definitivamente quién es el culpable. Esto daría a las víctimas al menos una satisfacción moral, porque las décadas de sufrimiento que han pasado tantas personas, tanto familiares de las víctimas mortales como sobrevivientes, no va a ser mitigado”.

¿Argentina tienen una mirada distinta de lo que significa Irán en relación con otros países de Latinoamérica?

“Argentina tiene una comprensión mayor al promedio de los países del mundo, porque conoció el horror en el 94, y por supuesto, dos años antes en el atentado contra la embajada de Israel. Argentina sabe qué significa Irán como exportador de terrorismo”.

Considerando esa experiencia, ¿el mundo es más seguro tras los ataques Irán?

“¡Por supuesto! Por un lado, Israel necesitaba encarar un peligro existencial. Por otro lado, y como consecuencia de la operación, el mundo es un lugar más seguro hoy”.

¿Cuál es el mensaje que deja este nuevo aniversario, no solo para Argentina, sino para toda la región?

“Desde el punto de vista comunitario, sentimos el apoyo de las comunidades judías de toda Latinoamérica. Hay un fuerte sentido compartido de memoria y reclamo.

Hacia los países de la región, el mensaje es claro: Argentina no puede lidiar sola con la complejidad de prevenir y combatir el terrorismo. Es necesario que se trabaje en forma conjunta. Necesitamos colaboración. No se trata de ayudar a Argentina; se trata de prevenir que el terrorismo eche raíces en nuestra región, que— a pesar de sus graves problemas sociales, económicos y políticos— es una región de paz, sin guerras.

Es fundamental el compromiso de los Estados y el apoyo continuo de las comunidades judías regionales”.



AMIA:

A 31 años de impunidad

Alfredo Misraji, Presidente de la Comunidad Judía de Chile

Tres décadas han pasado desde que una bomba destruyó el edificio de la AMIA en Buenos Aires, asesinando a 85 personas e hiriendo a más de 300 personas. Fue el atentado antisemita más grave en la historia de América Latina, un acto brutal de terrorismo internacional cuyas cicatrices siguen abiertas por una razón tan dolorosa como el crimen mismo: la impunidad.

Durante décadas, la causa AMIA ha sido un símbolo global de la frustración e inacción frente a los crímenes de odio sin castigo. Pero también se ha transformado, en estos últimos años, en una señal de resiliencia y en un NO MÁS. La reciente decisión de avanzar en un juicio en ausencia contra los terroristas iraníes que perpetraron el ataque, a pesar de las dificultades legales y políticas, representa un paso tremendamente valiente. No nos confundamos. Esto no es venganza. Es el compromiso que todo país debiera tener con sus ciudadanos.

Recordar el atentado a la AMIA es, por sobre todo, una advertencia. El terrorismo no es una amenaza lejana ni ajena a nuestra región. Las investigaciones judiciales y de inteligencia han demostrado, con pruebas contundentes, la responsabilidad de altos funcionarios del régimen iraní y de Hezbollah en la planificación y ejecución del atentado. Estas conexiones no se detuvieron en 1994. Hoy, siguen existiendo redes de influencia, financiamiento y adoctrinamiento en América Latina que requieren de atención urgente.

El terrorismo internacional muta, se infiltra, se adapta a las nuevas realidades,

pero mantiene su núcleo intacto: el desprecio absoluto por la vida y la democracia. Ignorarlo o minimizarlo, por conveniencia política o por ingenuidad, solo allana el camino para que la historia se repita. La seguridad regional no puede seguir siendo una asignatura pendiente. Es hora de que todos los Estados latinoamericanos reconozcan, sin ambigüedades, la gravedad de la amenaza y adopten mecanismos efectivos de cooperación y prevención.



La memoria de lo ocurrido en AMIA debe impulsarnos a pasar del duelo a la acción. Honrar a las víctimas implica exigir justicia, pero también implica actuar con determinación para que ninguna comunidad, en ningún país, vuelva a sufrir una tragedia similar. Porque cuando el terrorismo golpea, no distingue fronteras ni credos. Como advirtió el fiscal argentino Alberto Nisman, asesinado mientras investigaba este caso: “El terrorismo no busca solo matar personas. Busca paralizar, sembrar miedo, doblegar democracias.”

Es nuestra tarea, que no lo logren.

NUEVO CANAL DE PODCAST



1 VEZ AL MES

BEAT

DEPARTAMENTO DE RECREACIÓN Y CULTURA
 JUNTO CON **ANITA SCHACHNER**

ESCÚCHAME





ESCÚCHALO ESCANEANDO EL QR

MÁS INFORMACIÓN:

✉ ATSOCIO1@EIM.CL | ☎ +56 9 6619 1581



¿Israel llamará a elecciones después de que Netanyahu perdiera la coalición?

THE JERUSALEM POST

Uno de los partidos judíos ultraortodoxos de Israel ha abandonado la coalición del primer ministro Benjamin Netanyahu en una larga disputa sobre un nuevo proyecto de ley de reclutamiento militar.

La decisión de los seis miembros del partido United Torah Judaism (UTJ) deja al gobierno nacionalista-religioso de Netanyahu extremadamente vulnerable, con solo una mayoría de un escaño en el Knesset.

¿Se ha derrumbado el gobierno de Netanyahu?

No. Pero podría pasar. UTJ está aliado con Shas, otro miembro de la coalición ultraortodoxa que ha mantenido una estrecha alineación con UTJ tradicionalmente. Si Shas se retira, Netanyahu perderá su mayoría y su gobierno tendrá dificultades para funcionar.

Sin embargo, la salida de UTJ de la coalición solo se hará efectiva 48 horas después de la presentación de las cartas de renuncia de sus ministros, lo que le da al primer ministro cierto tiempo para buscar un compromiso.

Incluso si eso falla, la Knesset entra en receso de verano a finales de julio, dando a Netanyahu alrededor de tres meses para intentar resolver la crisis. Puede pasar mucho en ese tiempo, y Netanyahu ha demostrado habilidades políticas extraordinarias para sobrevivir a lo largo de los años.

¿Cómo funcionan los gobiernos israelíes?

Los gobiernos rara vez completan un mandato completo de cuatro años en Israel. Ningún partido ha ganado una mayoría absoluta en una elección, por lo que los gobiernos se forman mediante una coalición de partidos.

Los primeros ministros a menudo han tenido que lidiar con demandas sectarias y conflictos ideológicos dentro de sus coaliciones. Cuando surgen divisiones, las coaliciones pueden desmoronarse rápidamente y los gobiernos caen.

¿Habrá elecciones anticipadas?

Posiblemente. Pero no por varios meses. Hay algunas vías políticas que podrían llevar a adelantar la votación. Incluyen que la Knesset vote para disolverse a sí misma y que el gobierno no logre aprobar un presupuesto anual.



En ningún escenario las elecciones serían inmediatas. Algunos analistas políticos han predicho que es probable que la votación se adelante desde finales de 2026 hasta principios del próximo año.

¿Cómo funcionan las elecciones?

Las elecciones en Israel son parlamentarias. Los 120 escaños del Knesset se asignan mediante representación proporcional a las listas de partidos nacionales, que pueden asegurar escaños después de superar un umbral del 3.25% de los votos.

Desde 2019, Israel ha celebrado cinco elecciones nacionales. La última, que le dio a Netanyahu una victoria decisiva, fue en noviembre de 2022. Encuestas sucesivas de intenciones de voto han mostrado que su coalición perdería una elección si se celebrara hoy.

Forma de la coalición

Aunque la coalición de Netanyahu ha fluctuado en los últimos dos años y medio, con cambios políticos, encontrar reemplazos para UTJ para unirse a las filas de su gobierno, que está compuesto por partidos de derecha y religiosos judíos, sería extremadamente difícil.

La oposición incluye facciones centristas, de izquierda, de derecha, liberales y conservadoras.

Composición de la coalición

Total de escaños del Knesset: 120

Número de facciones: 13

Total de escaños de la coalición: 61

Escaños del partido Likud de Netanyahu: 32

Escaños ocupados por el partido ultraortodoxo Shas: 11

Escaños ocupados por el partido Sionismo Religioso del Ministro de Finanzas Bezalel Smotrich: 7

Escaños ocupados por el partido Poder Judío del Ministro de Seguridad Nacional Itamar Ben-Gvir: 6

Escaños ocupados por el partido Nacional de Derecha: 4

Escaños ocupados por el partido Noam: 1

¿El conflicto político afectará a la guerra en Gaza?

Esto todavía no está claro. Las negociaciones respaldadas por Estados Unidos para un alto el fuego están en marcha en Qatar. Los israelíes se han vuelto cada vez más cansados de la guerra contra Hamas en Gaza, y las encuestas muestran un apoyo popular para poner fin a ella con un acuerdo que traiga de vuelta a los rehenes que aún están en manos del grupo terrorista palestino.

Netanyahu todavía cuenta con suficiente apoyo dentro de su gobierno para asegurar un alto el fuego. Sin embargo, es poco probable que los dos partidos de extrema derecha en la coalición de Netanyahu - Otzma Yehudit y Sionismo Religioso - apoyen poner fin a la guerra completamente en el corto plazo.

¿Está a punto de nacer tu bebé?
¿Estás a punto de ser papá, mamá, abuelo o abuela?

¡Queremos ser parte de esta alegría!

Infórmanos haciendo clic en este link

 CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO
El judaísmo se vive en el Mercaz

 לבבות Levavot
Aquí para tí



RIKUDIM PARA TODOS

Todos los martes de 18:30 a 19:30 hrs en el Mercaz
Taller liberado para SOCIAS.

 CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

CON VIVI K.

Más info e inscripciones
tucomunidadmercaz@gmail.com

Una Mujer Comprometida:

Juanita Muchnick De Wechsler ZL”

Por WIZO Chile

En el marco del Centenario de WIZO Chile, recordamos con admiración y gratitud a nuestra Past President Juanita Muchnick de Wechsler, quien presidió nuestra Federación entre los años 1994 y 1998.

Nacida en Chile, hija de inmigrantes rusos, Juanita fue la mayor de seis hermanos.

Su compromiso con WIZO comenzó tempranamente, cuando ingresó como Secretaria Técnica bajo las presidencias de Adela Flatau y Sara Faivovich, mientras cursaba estudios de periodismo.

Junto a su esposo Fred Wechsler, formó una hermosa familia y vivió en Estados Unidos, Argentina y España. En cada lugar dejó una huella como activa voluntaria de WIZO, desarrollando lazos y amistades entre quienes la conocieron.

A su regreso a Chile, se reintegró de inmediato a la vida institucional de WIZO, destacándose en diversos cargos: Secretaria de Actas, Protesorera, Administradora de Sede, Directora de Campaña, de Prensa y Propaganda, y de Organización de festividades y otros.

Fue elegida Primera Vicepresidenta en 1988, acompañando y apoyando estrechamente a la Presidenta Renée Cogan ZL”, hasta asumir posteriormente la presidencia de la Federación.

Además ganó un importante Primer Premio del concurso: Vida y Obra de Golda Meir.

Durante su gestión, impulsó campañas innovadoras, fortaleció la estructura organizacional y dio un gran impulso a las publicaciones institucionales. Bajo su liderazgo se editaron 12 revistas “Nosotras Somos”, una edición especial del Congreso Latinoamericano de 1992 y el Libro Aniversario de los 70 años de WIZO, escritos y editados en gran parte por ella.

Entre sus mayores logros destaca la impecable organización del Congreso Latinoamericano de WIZO Chile realizado en nuestro país, que convocó a 300 mujeres de todo el continente en una experiencia inolvidable.

Con 23 visitas a Israel, Juanita representó a WIZO Chile en múltiples plenarios y congresos mundiales, fortaleciendo el vínculo con el Ejecutivo Mundial y con los hogares apoyados por nuestra Federación.



Como ella misma expresó:

“Ser mujer WIZO en la diáspora es ser socia comprometida en la construcción del Estado de Israel... Ser mujer WIZO es ser socia de Dios en la preservación de nuestra tradición milenaria, nuestra cultura y nuestra responsabilidad en el futuro de Chile y de la humanidad.”

Su legado es un testimonio de pasión, compromiso y visión, y vive hoy en cada rincón de nuestra organización.



Este 09/09 a las 19h llega Tal Ben-Shahar a Santiago, en el Centro de Eventos San Carlos de Apoquindo.

Gracias a una alianza entre Purposely y Mentes Expertas, este evento busca inspirar ¡y también ayudar!

COMPRANDO AQUÍ tu entrada en el sector B, e incluyendo el código w23, estarás apoyando a labores sociales que realiza Wizo en Chile, ya que parte de las ventas serán donadas.

¿Te sumas? ¡Va a estar increíble!

Cocina con Sentido:

Un Encuentro de Sabores y Solidaridad

Ayer se realizó una nueva reunión de Cocina con Sentido en el centro Kadima del Mercaz y fue todo un éxito, reuniendo a personas de distintas edades y rincones de la comunidad para compartir experiencias culinarias y, sobre todo, solidaridad.

Esta iniciativa comenzó de la mano del grupo Sababa, enfocándose en chefs invitados que durante la pandemia, hacían un programa en vivo por Zoom destinado a recaudar fondos para diversas instituciones de la comunidad.

Las sesiones contaban con la participación activa de la gente, quienes cocinaban junto a invitados especiales, donando y colaborando para apoyar a quienes más lo necesitaban en ese momento difícil.

Hoy, junto con Kadima, Cocina con Sentido renace con una nueva perspectiva. El objetivo es acercar a la comunidad a través de la cocina, creando un espacio de encuentro donde se pueda compartir no solo recetas, sino también “Brajot” a familias y personas que atraviesan momentos complejos.

Si te interesa ser parte de esta experiencia enriquecedora, te invitamos a sumarte y compartir el poder transformador de la cocina.



Para más información, escribe a tucomunidadmercaz@gmail.com

O síguenos en Instagram [@kadima_chile](https://www.instagram.com/kadima_chile)



Hezbollah:

El terrorismo en LATAM dejó de ser una simple amenaza en 1992

Por Grace Agosin

Los atentados contra la Embajada de Israel en Buenos Aires (1992) y contra la sede de la AMIA (1994) marcaron el inicio de las actividades del terrorismo islámico en América Latina, liderado por Hezbollah. Se trata de los ataques más graves de la historia argentina y los más mortales contra objetivos judíos fuera de Israel desde la Segunda Guerra Mundial.

Su magnitud responde a la aspiración del régimen iraní de transformar no solo su propia sociedad, sino también de exportar su revolución. Esta expansión comenzó en El Líbano, con la creación de Hezbollah, que hoy actúa como brazo armado de Irán en Medio Oriente y como una red criminal transnacional con creciente presencia en América Latina.

Aunque muchos son, o prefieren ser, escépticos, existe evidencia de su existencia en nuestro continente.

Emanuele Ottolenghi, investigador de la Fundación para la Defensa de las Democracias (FDD), ha señalado que Hezbollah mantiene una estructura activa en América Latina, con especial foco en la Triple Frontera entre Argentina, Brasil y Paraguay. Esta zona es ideal para actividades criminales debido a la superposición de tres jurisdicciones, idiomas y monedas, controles fronterizos débiles, tres aeropuertos internacionales que movilizan millones de pasajeros y rutas de contrabando consolidadas.

En 2019, el secretario general de la Organización de Estados Americanos, Luis Almagro alertaba: “Se trata de una organización terrorista que opera en la región, especialmente en América del Sur. Es una amenaza para la paz y la seguridad del hemisferio”. En 2016, ya había advertido sobre el reclutamiento de jóvenes latinoamericanos por parte del Estado Islámico a través de redes sociales, señalando su preocupación por posibles atentados en la región. Durante los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro ese mismo año, Brasil reforzó los controles fronterizos reconociendo el riesgo latente, especialmente en la zona de la Triple Frontera.

Otro centro clave para las operaciones de Hezbollah en la región sería Venezuela. “La dictadura de Nicolás Maduro no solo permite la presencia del movimiento terrorista, sino que actúa como un aliado cercano, proporcionando un entorno de colaboración activa”, dice Ottolenghi. Este país tendría una función estratégica: servir como puerto de entrada de agentes, centro de operaciones militares, núcleo de propaganda ideológica y plataforma logística.

En este contexto, no puede pasarse por alto el episodio del avión venezolano-iraní que aterrizó en el aeropuerto de Ezeiza, Argentina, en 2022, con tripulantes vinculados a organizaciones terroristas y al régimen iraní. Esto mientras otro avión venezolano-iraní había aterrizado en Chile al menos 13 veces entre marzo y junio de 2022, permitiendo el ingreso de diez tripulantes de origen iraní a nuestro país.

Chile: ampliamente aludido

El investigador chileno Alejandro Salas Maturana, de la Academia Nacional de Estudios Políticos y Estratégicos (ANEPE), ha señalado la existencia de presencia operativa de Hezbollah en el puerto de Iquique, lo que demuestra que la amenaza no es lejana ni hipotética.

Es más, en 2024 Patricia Bullrich dijo públicamente que este grupo terrorista desarrolla actividades en Chile, lo que molestó al presidente Boric y generó un problema diplomático. La controversia se zanjó y Bullrich entregó a la entonces ministra del Interior, Carolina Tohá, un informe con toda la información recabada por su país sobre la penetración del grupo en la región, incluido Chile. El documento refiere a la ya conocida “Triple Frontera” pero suma la “triple frontera Andina”: Chile, Perú y Bolivia. También menciona a personas como Hatem Ahmad Barakat, vinculados al atentado AMIA, e incluso a un libanés-estadounidense que habría ingresado



a nuestro país en mayo de 2014 para dirigirse a Bolivia para establecer un depósito de explosivos para ejecutar un atentado que pudo desarticularse. También entregó antecedentes del avión iraní Maham Air, operado por la venezolana Conviasa, que habría volado varias veces entre Caracas y Santiago, transportando presuntamente armas, personal o equipos vinculados a Hezbolá y la Fuerza Quds.

A ello se agregan los dichos de Marco Rubio, que durante una sesión del subcomité de Relaciones Exteriores del Senado de EE.UU. (2024). “Creo que hay motivos para preocuparse de que no estén haciendo lo suficiente para acabar con estas redes financieras desde el lado chileno, a pesar de nuestras sanciones y otras que identifican a Hezbolá como lo que es. El entonces senador, y ahora Secretario de Estado, agregó: “Chile se ha abstenido de designarlo como organización terrorista. ¿Creemos que están haciendo lo suficiente para reprimir sus operaciones en el país?”, preguntó.

Un año después (abril 2025), la Cámara de Diputadas y Diputados de Chile aprobó una iniciativa que solicita al presidente Gabriel Boric reconocer al grupo islámico Hezbolá como una organización terrorista, habida cuenta de “su implicación en actos de violencia y desestabilización en diversas regiones del mundo”. También pidió al mandatario que lleve a cabo acciones que ayuden a prevenir “cualquier intento de actividad o influencia de esta organización en el territorio nacional” y colabore con “países aliados y organismos internacionales a fin de establecer un frente común contra Hezbolá y otras organizaciones similares que representen una amenaza para la paz y la estabilidad”.

Cabe destacar que Hezbolá ha sido catalogado como organización terrorista por varios países de la Unión Europea, EE.UU. y Canadá, entre otros. En Latinoamérica lo han hecho Argentina, Paraguay, Colombia, Honduras y Guatemala.

Es claro que Chile debe tomar nota de lo que se dice desde distintos frentes.



En 2024, Argentina confirmó que el ataque a la AMIA fue perpetrado por Irán, es decir, el terrorismo islámico está en LATAM hace más de 30 años, y “tendría capacidad operativa para llevar a cabo ataques como los que han golpeado a otras partes del mundo”, según el director del Centro de Estudios Islámicos Al-Qurtubi, con sede en Bogotá.

Kenneth Bunker, doctor en Ciencia Política de la London School of Economics, fue aún más allá, haciendo el vínculo entre distintas organizaciones criminales. Tras la controversia por el informe de la ministra Bullrich, dijo: “Si el gobierno de Boric admite que el Tren de Aragua está presente en el país, ¿no debiese haber tomado prescindencia sobre Hezbolá, al que no considera una amenaza real? Su reacción es desproporcional por razones ideológicas”.

Cabe preguntarse si esas razones ideológicas inhiben a la autoridad de juzgar los hechos en su mérito.

Gabriel Silber, encargado de Asuntos Públicos de la Comunidad Judía de Chile (CJCh), advirtió esta semana en un programa de radio que: “Cuando al inicio de esta administración se dijo que el Tren de Aragua no operaba en Chile, la realidad nos golpeó. De la misma forma hemos recibido alertas e informes sobre Hezbolá, y los hechos han acreditado su presencia en nuestro país. Negar la amenaza del crimen organizado fue un error, tal como es negar la del terrorismo”.

Por Mario Suwalsky W.:

James Rothman, Premio Nobel de Medicina

James Rothman, hijo de Martin Rothman, pediatra, y de Gloria Hartnick, ambos judíos, nació el 3 de noviembre de 1950 en Haverhill, Massachusetts. Obtuvo su diploma de secundaria en la Escuela Pomfret en 1967, luego recibió su licenciatura en física en la Universidad de Yale en 1971 y su doctorado en química biológica en Harvard en 1976.

Después de su doctorado, Rothman realizó una investigación postdoctoral en el Instituto Tecnológico de Massachusetts trabajando en la glicosilación de proteínas de membranas. Se trasladó al Departamento de Bioquímica de la Universidad de Stanford en 1978. Estuvo en la Universidad de Princeton de 1988 a 1991, antes de ir a Nueva York para fundar el Departamento de Bioquímica Celular y Biofísica en el Centro Oncológico Memorial Sloan-Kettering, donde también se desempeñó como vicepresidente de ese Instituto.

En 2003, dejó Sloan-Kettering para convertirse en profesor de fisiología en el Colegio de Médicos y Cirujanos de la Universidad de Columbia y director del Centro de Biología Química de Columbia. Se trasladó de Columbia a Yale en 2008, conservando un nombramiento a tiempo parcial en Columbia.

Desde 2013 también ocupa un puesto como Profesor Residente Distinguido en el Instituto de Estudios Inmunoquímicos Avanzados de la Universidad Tecnológica de Shanghai.

Es profesor de Ciencias Biomédicas en la Universidad de Yale, presidente del Departamento de Biología Celular de la Facultad de Medicina de Yale y director del Instituto de Nanobiología del Campus Oeste de Yale. Rothman también ejerce simultáneamente como profesor adjunto de fisiología y biofísica celular en la Universidad de Columbia y profesor de investigación



en el Instituto de Neurología del University College de Londres.

Las células de nuestro cuerpo producen una gran cantidad de moléculas diferentes que se envían a sitios específicos. Durante el transporte, muchas de estas moléculas se agrupan en diminutas estructuras en forma de saco llamadas vesículas. Estas vesículas ayudan a transportar sustancias a diferentes lugares dentro de la célula y envían moléculas desde la superficie celular como señales a otras células del cuerpo.

Durante las décadas de 1980 y 1990, James Rothman demostró cómo las vesículas se fusionan con superficies específicas de la célula para que las sustancias transportadas lleguen a su destino correcto. Este tráfico celular subyace a muchas funciones fisiológicas críticas, como la propagación de la propia célula en la división celular, la comunicación entre las neuronas del cerebro, la secreción de insulina y otras hormonas en el cuerpo, y la absorción de nutrientes. Los defectos en este proceso provocan una amplia variedad de afecciones, como la diabetes y el botulismo.

“Demostró cómo las vesículas se fusionan con superficies específicas de la célula para que las sustancias transportadas lleguen a su destino correcto... los defectos en este proceso provocan una amplia variedad de afecciones, como la diabetes y el botulismo”.

-James Rothman

Rothman recibió el Premio Nobel de Medicina de 2013 por sus descubrimientos de la maquinaria que regula el tráfico de vesículas, un importante sistema de transporte en nuestras células. Rothman es miembro de la Academia Nacional de Ciencias y de su Instituto de Medicina.

Recibió muchos otros honores, incluido el Premio Internacional Rey Faisal en 1996, el Premio Louisa Gross Horwitz de la Universidad de Columbia, el Premio Albert Lasker de Investigación Médica Básica, ambos en 2002, el Premio Kavli de Neurociencia en 2010 por descubrir la base molecular de la liberación de neurotransmisores. Está casado con Joy Hirsch, quien es una destacada profesora de neurobiología y psiquiatría en la Universidad de Yale.

Recomendación:

“Menem: Ecos de un Pasado Turbulento”

Por LPI

La miniserie de Prime Video sobre Carlos Menem ofrece un recorrido intenso por una de las etapas más complejas de la historia reciente de Argentina. Sin embargo, es el episodio dedicado al atentado contra la AMIA el que resalta con una crudeza impactante, reflejando el horror y las heridas aún abiertas que dejó aquel trágico suceso.

El capítulo ahonda en el atentado terrorista ocurrido el 18 de julio de 1994, que devastó la sede de la Asociación Mutual Israelita Argentina en Buenos Aires, cobrando la vida de 85 personas

e hiriendo a cientos. La serie reconstruye con detalle el ambiente de incertidumbre, las teorías conspirativas, y la falta de respuestas concretas que marcaron la investigación. Se muestra cómo el gobierno de Menem enfrentó el caso, dejando entrever omisiones, irregularidades, pactos, corrupción y el dolor de los familiares ante la impunidad.



Más que un relato político, este episodio es un recordatorio del impacto humano detrás de los hechos históricos. La miniserie invita a reflexionar sobre la memoria, la justicia y las cicatrices que aún persisten en la sociedad argentina, ofreciendo una mirada crítica sobre el poder y sus sombras.

HATZALAH CHILE**GUARDA ESTE NÚMERO*****4222****Y SALVA UNA VIDA****EMERGENCIAS MÉDICAS**

EXTENSIÓN CULTURAL DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO PRESENTA

LAS TRANQUILAS AGUAS QUE NOS BAÑAN

EXPOSICIÓN PRESENCIAL Y VIRTUAL DE LA ARTISTA

FABIOLA LÓPEZ PAVLICH

DESDE EL 27 DE JULIO AL 3 DE SEPTIEMBRE

Más info en cultura@cis.cl

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO
El judaísmo se vive en el Mercado
EXTENSIÓN CULTURAL
 CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

Anita:

La inocencia que ilumina la memoria

Por Jessica Navarro

Anita (2009), dirigida por Marcos Carnevale, es una obra profundamente conmovedora que narra la historia de una joven con síndrome de Down que pierde a su madre en el atentado a la AMIA, ocurrido el 18 de julio de 1994. Desde la mirada de Anita, interpretada con enorme sensibilidad por Alejandra Manzo, la película nos invita a recorrer un Buenos Aires marcado por el dolor, el desconcierto y también la humanidad que emerge en los momentos más oscuros.

Lejos de centrarse en los aspectos políticos o judiciales del atentado, Anita nos enfrenta al impacto humano de la tragedia a través de una protagonista que, por su condición, no puede comprender del todo lo ocurrido, pero sí lo siente en toda su dimensión emocional. En su recorrido por la ciudad, se encuentra con personajes diversos que, al interactuar con ella, revelan sus propios miedos, prejuicios y generosidades.

La película es un homenaje sutil y poderoso a las víctimas y sus familias, y una reflexión sobre la memoria, la inclusión y la resiliencia. Para la comunidad judía, Anita no solo es una historia de pérdida, sino también de dignidad, encuentro y esperanza en medio del duelo colectivo.



[PUEDES VER LA PELÍCULA AQUÍ](#)

Partimos en ABRIL
Inscríbete para guardar tu cupo
HIP HOP
Kids

Martes y Jueves 16:10 a 17:10
 Niños y niñas de 3,4 y 5 años
 Mensual: \$24.000. socio
 \$35.000 no socio

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO
 El judaísmo se vive en el Mercado

All-new Kia EV6
 Único a tu altura

KIA
 Movement that inspires

2024 MEJOR ECOLOGICO 2024 MEJOR AUTO 2024 MEJOR DE LOS MEJORES PREMIOS 2024 AUTOMOVILES

www.kia.cl

ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

MERCAZ LEMIDÁ מרכז למידה 1º SEMESTRE 2025

KABBALAH: UN CAMINO PARA EL CRECIMIENTO ESPIRITUAL.

1er ciclo Iniciación a la Kabbalah, Reencarnación y Árbol de la vida.



Profesor :
Alberto Gurvich

Martes 20:15 Online.

INSCRÍBETE EN
PATRICIA@CIS.CL

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

HORARIO COWORK KADIMA CENTER

LUNES A JUEVES:
8:00-18:00

VIERNES:
8:00-16:00

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

KADIMA

¡Todos los viernes!



Kabalat Shabat infantil
Viernes a las 17:30

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

El judaísmo se vive en el Mercaz

NOCHE DE KARAOKE

CAFÉ CONCERT

THE PIANO MAN
Ariel Numhauser

Inscripciones en el código QR



¡CAMBIO DE FECHA!
26/JULIO
20:30-22:30 HS

ÚNETE PARA SER PARTE DE LA CAMPAÑA DEL KEREN HAYESOD Y AYUDAR A LA CAUSA POR ISRAEL

CAFETERÍA FITFOOD EIM • BANDA EN VIVO
• POP-ROCK-BALADA-LATINO-ANGLO Y MÁS
• VALOR ENTRADA: \$15.000 INCLUYE COVER

MÁS INFORMACIÓN:
ATSOCIOS3@EIM.CL | +56 9 6619 1581
RECREA@EIM.CL | +56 9 5842 5281

Área de Recreación y Cultura
RECREA

ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

MILIM X NETA

MIÉRCOLES 23.07

“TEFILÁ”

GACHI WAINGORTIN
BIÓLOGA DE PROFESIÓN Y REBTZEN DE VOCACIÓN

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

ORGANIZA NETA

INSCRIBITE en <https://bit.ly/MilimxNeta>

info@netalatam.org | netalatam.org

TISHA VE AV

RECONSTRUCCIÓN DE AYER Y HOY
UNA INVITACIÓN A SANAR DESDE NUESTRA HISTORIA

HORARIO DE TEFILOT

SÁBADO 2 DE AGOSTO: 19:00 hrs. | DOMINGO 3 DE AGOSTO: 10:00 y 17:45 hrs.

LECTURA DE MEGUILA EIJA (LIBRO DE LAMENTACIONES)

Más info en socios@cis.cl

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

El judaísmo se vive en el Mercaz

LoBarnechea
JUNTOS HACEMOS UNA COMUNA MEJOR

MUCICIPALIDAD DE LO BARNECHEA INVITA A UNA

CHARLA INFORMATIVA

SOBRE SERVICIOS Y BENEFICIOS PARA VECINOS DE LA COMUNA.

MIÉRCOLES 30 DE JULIO A LAS 12:00 EN EL MERCAZ.

BENEFICIOS

- Club Preferente

SERVICIOS

- ORGANIZACIONES COMUNITARIAS.
- OFICINA DE DISCAPACIDAD
- DEPARTAMENTO SOCIAL
- MEDIACIÓN
- EXPERIENCIA DEL SERVICIO.

ORGANIZA CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

INSCRIPCIÓN EN LINK O EN SOCIOS@CIS.CL

SAVE THE DATE

MERCAZ KEF INVIERNO

¡Actividades para niños y niñas desde Gan Alef hasta 2° básico!

Ven a descubrir, crear, jugar y aprender en comunidad

Del 23 de junio al 4 de julio
9:00 hrs a 15:50

¡AÚN QUEDAN CUPOS!

Más Información socios@cis.cl

CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

El judaísmo se vive en el Mercaz

ACTIVIDADES DEL CÍRCULO ISRAELITA DE SANTIAGO

MERCAZ LEMIDÁ

SEGUNDO SEMESTRE 2025

מרכז למידה














UN ESPACIO PARA CONECTAR
CON TU JUDAÍSMO EN
PROFUNDIDAD Y CON
INTENCIÓN

JUDAÍSMO
TORÁ
HISTORIA
HALAJÁ
CÁBALA
FILOSOFÍA
Y MÁS...

**REVISA LA INFORMACIÓN
E INSCRÍBETE ACÁ**

Más info: socios@cis.cl



El judaísmo se vive en el Mercaz

ACTIVIDADES JULIO

KADIMA CENTER

- 02 CHARLA: "HACIA UN NUEVO MEDIO ORIENTE"
- 07 SHALOM BAIT
- 13 90 MINS. + ALARGUE
- 10-17-24 TORARTE (CURSO JOYAS)
- 17 AL 20 VIAJE LATITUDES

L	M	M	J	V	S	D
30 TORÁ ONE ON ONE	01	02 CHARLA	03	04 SHABAT PLUS	05	06
07 SHALOM BAIT	08 LÍDERES 3G	09 ARKAVÁ	10 TORARTE (JOYAS)	11 SHABATOT LATITUDES	12	13 90 MINS + ALARGUE
14 TORÁ ONE ON ONE	15	16 ARKAVÁ	17 TORARTE	18 SHABAT	19	20
VIAJE LATITUDES						
21 TORÁ ONE ON ONE	22 LÍDERES 3G	23 ARKAVÁ	24 TORARTE (JOYAS)	25 SHABAT PLUS	26	27
28 TORÁ ONE ON ONE	29	30 ARKAVÁ	31			

ESPACIOS PARA COWORK DISPONIBLES






lapalbraisraelita.cl

REGÍSTRATE Y RECIBE LPI

DE FORMA GRATUITA TODOS LOS VIERNES



Guía Profesional & Comercial

Bioely
COMIDA HECHA EN CASA

♻️ RECICLABLE ♻️ BIODEGRADABLE ♻️ REUTILIZABLE

SÍGUENOS EN: BIO ely @bio.ely WWW.BIOELY.CL

Sweet & Our
Nicole Risnik & María José Lechuga
CATERING

¿Buscas una forma práctica y deliciosa de disfrutar de la comida casera?

Nuestro servicio de comida a domicilio te ofrece una variedad de platos listos para congelar y disfrutar cuando desees. Además, contamos con un servicio de catering perfecto para cualquier ocasión, brindando a tus invitados el sabor auténtico de la cocina casera.

Haz tu pedido hoy y descubre la comodidad de tener comida deliciosa siempre a mano.

¡Te esperamos!

+56 9 42826679

Alejandro Jaime V. & Asociados
REALTY CORP

ESPECIALISTAS EN SERVICIOS INMOBILIARIOS

www.propiedades.cl

- ✓ 65 años en el mercado.
- ✓ Ventas / Arriendos.
- ✓ Administración de Propiedades.

✉ info@propiedades.cl

+562 2232 2828 **+562 2730 4000**

CASA MATRIZ - EL BOSQUE SUR
Av. El Bosque Sur 175, Providencia

SUCURSAL - CANTAGALLO
Av. Nueva Las Condes 12.227, Las Condes

CAMBIOS LIBERTY

+ SEGURO + ÁGIL + CONFIABLE + RESPALDO

Compra y venta de moneda extranjera, monedas de oro

Billetes dólar, euro, etc.

CHEQUES moneda extranjera

Transferencias Bancarias Internacionales

Envíos y recibos a todo el mundo (Western Union)

Retiro y Entrega a su domicilio Sin costo ni Comisión.

SEGURIDAD:
Cajas y estacionamiento Privado.

44 años de experiencia profesional Al Servicio de la Comunidad.

AV. PROVIDENCIA 2653, LOCAL 10. EDIF. FORUM
(LADO VIAJES FORUM) ♦♦ TOBALABA

Fono: 2 2335 7113 / 2 2231 2697 / 2 2335 4164
Celular: 9 9233 9159
aaaliberty@gmail.com - www.cambiosliberty.cl

Guía Profesional & Comercial

BOTOX CAPILAR
PROTEINA DE COLÁGENO

ALISADO PERMANENTE
ARGAN Y OJON / SIN FORMOL

TRATAMIENTO CELULAS MADRES
FORTALECIMIENTO DEL FOLICULO

TRATAMIENTO RECONSTRUCTIVO SOS
RECUPERACION TOTAL



Descubre lo que puede ser tu pelo

SERVICIO A DOMICILIO

CONTACTAME  +569 74790927

ALEJANDRA BENADO ALBAGLI

Dr. Andrés Codriansky

Oftalmólogo Adultos

Cirugía Refractiva
Catarata, Córnea

Centro de la Visión
<http://centrodelavision.cl>
Fono: 233030000

Dr. RICARDO DUEÑAS ROSINZKY

URÓLOGO

• Cirugía Robótica

 **2299 0299**
(Clínica Arauco)


ACTIVOS
CUIDADO A DOMICILIO

SERVICIOS

CUIDADO POR 12/ 24 HORAS.
SEGURIDAD EN TRASLADOS E INGRESO AL DOMICILIO.
EVALUACIÓN INICIAL ONLINE Y/O PRESENCIAL.
SUPERVISIÓN DE NUESTRO PERSONAL.
SEGURIDAD, CONFIANZA, COMPROMISO Y APOYO.

 + 56 9 4242 8363
 activostecuida@gmail.com
www.activos.cl



 JAIPRO.CL

Jai
PRODUCCIONES

MATRIMONIOS · BAR/BAT MITZVA · ORQUESTA

CONTACTO@JAIPRO.CL · +56 9 9250 8686


Kayco International Group

Building Connections

LOS PROBLEMAS DIFÍCILES LOS SOLUCIONAMOS DE INMEDIATO.
PARA LOS IMPOSIBLES, PODEMOS DEMORAR UN POCO MÁS.

Llegaron propiedades con contratos de arriendo a empresas Prime, y rentabilidad de 2 dígitos.

Contáctenos: teléfonos 226333532 - 226339351,
Huérfanos # 757, Of. 703
Mkaplun@kayco.cl www.Kayco.cl

Vendemos Casa en Condominio Lago Rapel

- 110m²
- Gran Ribera
- Muelles
- Piscina
- Jardines

UF 3.800
Propiedades@lilianaluf.cl
WA 992243229